

A chaque démonstration, les curieux se pressent autour de la fendeuse combinée «Roto», création de Daniel Cornuz (aux manettes), le constructeur suisse de Chanéaz (VD).

machines à poste fixe, un deck d'alimentation à chaînes et même un dispositif de cubage automatique. Outre, bien entendu, des couteaux permettant d'obtenir des éclats pour couvrir les demandes les plus variées.

«C'est que, constate le Suisse Daniel Cornuz, patron d'Aficor, la bûche a



Dorn-Tec propose une chaîne de mécanisation de la préparation de bois de feu à un prix accessible pour des petites exploitations semi-professionnelles.

encore un bel avenir.» Les utilisateurs des fendeuses combinées de ce constructeur vaudois ne contrediront pas son propos: «Sa qualité est facile à contrôler, elle se stocke et sèche bien», argumente notre interlocuteur, inventeur d'un couteau rotatif et de dispositifs exclusifs pour ses combinées «Roto», qui débitent des bois jusqu'à 85 cm de diamètre, en douze éclats et en un seul passage. Un fonctionnement suivi de près par une foule d'intéressés.

Équipement tout public (pro)

Mais l'exceptionnel ne se confond pas forcément avec le gigantisme. Abordable pour un semi-professionnel, la chaîne de préparation de bois de feu de Dorn-Tec, par exemple, vise une clientèle aux besoins plus modestes. Pour une vingtaine de milliers de francs, elle peut s'offrir une remorque pour tracteur de 7 tonnes, équipée d'une grue pour charger une fendeuse horizontale. Le tout est assujetti à la prise de force, respectivement à la prise hydraulique d'un tracteur agricole.

Cet ensemble remporte un franc succès en Allemagne, auprès d'agriculteurs ou de forestiers retraités notamment. Ils se constituent de la sorte une activité complémentaire à exercer sans épuiser leurs forces.

Informations:

Euroforest avait lieu du 17 au 19 juin. Liste et adresses des exposants sous www.euroforest.fr.

Cheminée obligatoire

La France a engagé, depuis 2005, des mesures d'incitation fiscales en faveur des énergies renouvelables. Le chauffage au bois entre dans cette catégorie. Cela explique, en partie, le regain d'intérêt des Français – entreprises, collectivités publiques et privés réunis – pour le bois-énergie. L'intérêt pour l'environnement et l'augmentation du prix des énergies fossiles contribuent aussi à ce mouvement, dont l'amorce remonte aux années nonante.

Paris ajoute, aux encouragements pécuniaires, des mesures techniques qui peuvent surprendre au premier abord. Ainsi en va-t-il de l'obligation de doter toute nouvelle maison chauffée à l'électricité d'un conduit de cheminée, afin de ne pas décourager la pose ultérieure de poëles, fourneaux ou chaudières à bois.

Et ça marche: depuis l'an 2000, les ventes d'appareils de chauffage à bois progressent d'au moins 5% l'an (dernier chiffre connu en 2006) et la croissance des chauffages collectifs est environ trois fois supérieure. De surcroît, si le bois représente 87% de la production de chaleur à partir d'énergies renouvelables chez nos voisins, il ne couvre que 4% des besoins énergétiques totaux. Il lui reste donc une solide marge de progression, sachant que la France est le premier producteur européen de bois-énergie.

Malgré l'arrivée en force des copeaux et granulés, la bûche demeure la forme de bois-énergie la plus appréciée par les particuliers. Et elle dispose – tradition des cheminées, des inserts et des fourneaux oblige – encore d'un bel avenir, assurent les fournisseurs du secteur dont les stocks sont régulièrement pris d'assaut chaque automne.



Dans les bois de Saint-Bonnet-de-Joux, des visiteurs observent la dernière bûcheuse automatique présentée par le vendéen Rabaud, principal constructeur français.